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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva comemo-
rou nesta terça-feira 

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva expressou satisfação nesta 
terça-feira (4) com os resulta-
dos do Produto Interno Bruto 
(PIB) do primeiro trimestre deste 
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Planos de saúde: ANS autoriza reajuste 
de até 6,91% para contratos individuais

A A g ê n c i a 
N a c i o n a l 
de Saúde 
Suplemen-
tar  (ANS) 
a n u n c i o u 

hoje, dia 4, o novo percen-
tual máximo de reajuste 
para os planos de saúde 
individuais ou familiares. 
Este índice, fixado em 
6,91%, será aplicado no 
período de 1º de maio de 
2024 a 30 de abril de 2025.
O reajuste anual é aplicado 
pelas operadoras na data 
de aniversário de cada con-
trato. Devido ao atraso na 
divulgação do percentual, 
ele será aplicado retroati-
vamente nos contratos que 
deveriam ter sido reajusta-
dos no mês passado.
Além disso, caso haja 
mudança de faixa etária 
durante o período, é possí-
vel que o consumidor tenha 
dois reajustes no mesmo 
ano.
O modelo de reajuste 
para os planos individuais 
reflete a variação de cus-
tos médico-hospitalares em 
um período de 12 meses, 
entre 31 de dezembro do 

ano anterior e igual data 
do ano corrente. Também 
é considerado o Índice 
de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), com a 

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
comemorou nesta 

terça-feira O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva expres-
sou satisfação nesta terça-
-feira (4) com os resultados 
do Produto Interno Bruto (PIB) 
do primeiro trimestre deste 
ano, destacando o avanço da 
economia brasileira e citando 
projeções do Fundo Mone-
tário Internacional (FMI) que 
indicam o Brasil caminhando 
para se tornar a oitava maior 
economia do mundo.

“Lula comemorou o 

crescimento do PIB no pri-
meiro trimestre, impul-
sionado pelo aumento do 
consumo das famílias e dos 
serviços. Segundo previsões 
do FMI, o Brasil subirá para 
a 8ª posição no ranking do 
PIB mundial”, escreveu em 
sua conta. “Isso é mais uma 
evidência de que estamos no 
caminho certo”, acrescentou.

Mais cedo, o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) anunciou que o 
Brasil retomou o crescimento 
no início de 2024, com uma 
expansão de 0,8% no primeiro 

trimestre em relação aos três 
meses anteriores. Esse resul-
tado foi impulsionado pelo 
consumo das famílias e pelos 
investimentos, e, do lado da 
produção, pelos setores de 
serviços e agropecuária.

O resultado do PIB no pri-
meiro trimestre representa 
uma recuperação após a 
queda de 0,1% no quarto tri-
mestre, anteriormente repor-
tada como estagnação. Esses 
números estão alinhados com 
as expectativas de analistas, 
que esperavam um avanço 
de 0,8%.

O Catar, que está 
mediando as nego-
ciações por um ces-

sar-fogo entre Israel e o Hamas 
em Gaza, destacou na terça-feira 
(4) a necessidade de uma posição 
clara de ambas as partes para 
alcançar um acordo.

“Estamos aguardando uma 
posição clara de Israel que repre-
sente todo o governo em res-
posta à proposta antecipada 
pelos EUA para Gaza”, afirmou 
o porta-voz do Ministério das 
Relações Exteriores do Catar, 
Majed Al-Ansari. Ele acrescen-
tou: “O acordo de cessar-fogo 
deve pôr fim imediatamente ao 
sofrimento de todas as pessoas 
em Gaza e dos reféns e suas famí-
lias, além de fornecer um roteiro 
para um cessar-fogo permanente 
e o fim da crise.”

O Catar continua buscando 
pontos em comum entre os dois 
lados do conflito. O presidente 
dos EUA, Joe Biden, apresen-
tou na sexta-feira uma proposta 
de cessar-fogo em três fases, 
mediada entre Israel e o Hamas, 
visando encerrar o conflito em 
Gaza, que resultou em vítimas 
civis e agravou a crise humani-
tária na região.

A proposta inclui um ces-
sar-fogo, a libertação de reféns 
israelenses e prisioneiros pales-
tinos, e a reconstrução de Gaza. 
Embora assessores próximos a 
Benjamin Netanyahu tenham 
afirmado que o premiê con-
corda com o conteúdo do acordo, 
aliados da coalizão do governo 
israelense ameaçam deixar a 
administração caso Netanyahu 
aceite a proposta dos EUA.

Catar pede a Israel posição 
unificada sobre acordo 

antecipado pelos EUA

Brasil pode se tornar a 
8ª economia do mundo

Porto anun-
cia saída do 

técnico Sérgio 
Conceição

ESPORTE

Nesta terça-feira, o Porto 
anunciou a saída do 
técnico Sérgio Conceição, 

que recentemente havia reno-
vado contrato até 2028 em abril. 
Segundo relatos da imprensa 
portuguesa, o treinador sentiu-se 
traído por um membro de sua 
comissão técnica e a chegada do 
novo presidente André Villas-Boas 
também influenciou na rescisão 
contratual, dada a relação pouco 
harmoniosa entre as partes.
“Os eventos recentes, especial-
mente a quebra de confiança 
por parte de um membro de 
minha equipe técnica, deixam-me 
desgastado e desiludido. Em 
breve, irei me pronunciar publica-
mente para esclarecer os fatos”, 
afirmou Sérgio Conceição.
Nas redes sociais, o clube portu-
guês agradeceu ao técnico pelo 
seu trabalho ao longo dos anos 
em que esteve à frente da equipe. 
Durante suas sete temporadas 
como técnico do Porto, o agora 
ex-treinador conquistou 11 
títulos, incluindo três Campeo-
natos Portugueses e quatro 
Taças de Portugal. Seu próximo 
destino provável é o Olympique 
de Marselha, na França.

MUNDO

exclusão do subitem Plano 
de Saúde.
Antes de ser divulgado pela 
agência reguladora, o per-
centual foi avaliado pelo 

Ministério da Fazenda.
“Quando falamos de pla-
nos de saúde, a variação de 
despesas está diretamente 
associada à variação de 

custos dos procedimentos 
e à frequência de utiliza-
ção dos serviços de saúde”, 
explica o diretor-presidente 
da ANS, Paulo Rebello.

O índice de 6,91% ficou 
abaixo dos valores regis-
trados nos últimos anos. 
Em 2023, por exemplo, o 
aumento foi de 9,63%. Com 
exceção de 2020, durante a 
pandemia de Covid, quando 
houve redução nos valores 
dos planos, este é o menor 
reajuste desde 2010. No 
entanto, o aumento ainda 
supera a inflação média da 
economia. Nos últimos 12 
meses, o IPCA, índice usado 
nas metas de inflação do 
governo, foi de 3,69%.
Os planos individuais ou 
familiares abrangem 8,79 
milhões de usuários no 
país, o que representa 17% 
dos 51 milhões de brasi-
leiros cobertos por planos 
de saúde privados. Ape-
sar disso, o reajuste des-
ses contratos serve como 
referência para os planos 
coletivos, que são a maio-
ria no país e não são regu-
lados pela ANS. Conforme 
reportagem do EXTRA no 
final de abril, esses con-
tratos terão reajuste de 
dois dígitos pelo terceiro 
ano consecutivo, conforme 
relatório da XP.

Mundo teria que quadruplicar eliminação de CO² até 2050 para reduzir aquecimento global, diz relatório

O mundo precisa aumen-
tar drasticamente a 
captura de CO² atmos-

férico até 2050 para conter o 
aquecimento global, exigindo 
tecnologias que ainda dividem os 
cientistas, de acordo com um rela-
tório publicado nesta terça-feira. 

Será necessário eliminar entre 7 
e 9 bilhões de toneladas de CO² 
por ano até 2050, o que repre-
senta um aumento significativo 
em relação às atuais 2 bilhões 
de toneladas removidas, princi-
palmente através do refloresta-
mento, em comparação com as 

40 bilhões de toneladas emitidas 
globalmente em 2023.

A remoção de CO² da atmos-
fera, juntamente com a rápida 
redução de emissões, é consi-
derada essencial para cumprir 
os objetivos do Acordo de Paris, 
conforme destacado por mais 

de 50 pesquisadores, incluindo 
membros do IPCC, o grupo de 
especialistas em clima da ONU.

Apesar do crescimento 
recente na pesquisa e interesse 
público sobre a remoção de 
CO², há indícios de desacelera-
ção devido a políticas públicas 

e financiamento inadequados. 
Atualmente, o mercado é impul-
sionado pela demanda das empre-
sas por créditos de carbono, 
embora algumas técnicas de 
remoção, como a captura direta 
no ar, apresentem riscos ambien-
tais significativos, conforme 

alertado por organizações como 
o Centro de Direito Ambiental 
Internacional. Os autores do rela-
tório enfatizam a necessidade de 
um desenvolvimento rápido, mas 
sustentável, da remoção de CO², 
sem negligenciar os esforços para 
reduzir as emissões.
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Após  extorsão e ameaças a motoristas de 
aplicativo, PM faz operação no Morro do Dendê

A Polícia Militar 
realiza uma 
operação em 
caráter excep-
cional  nas 

comunidades do Complexo 
do Dendê, na Ilha do Gover-
nador, na Zona Norte do Rio, 
nesta terça-feira (4). Morado-
res relataram tiroteio durante 
a manhã.

Na ação, estão empenha-
dos policiais militares do 17º 
BPM (Ilha do Governador) com 
apoio de equipes do Comando 
de Operações Especiais (COE), 
do Grupamento Especializado 
de Salvamento e Ações de Res-
gate (GESAR), do 16º BPM (Ola-
ria) e do 22º BPM (Maré).

A operação acontece após 
consecutivas denúncias de 
motoristas de aplicativo con-
tra traficantes da região. No 
entanto, a Polícia Militar não 
afirma que a operação tem 
relação com as denúncias, mas 
sim com ações do batalhão 
local de repressão ao tráfico.

As vítimas contam que só é 
possível trabalhar no bairro da 
Ilha, mesmo fora da favela, se 
pagar uma taxa semanal aos 
bandidos.

Caso descumpram as 
ordens, os motoristas são 
ameaçados de terem seus 
carros depredados e até de 
morte, conforme aponta 
uma denúncia do Ministério 
Público. Inclusive, na última 

Cidades

Áreas de Sepetiba, 
Guaratiba e a Praia da 
Reserva enfrentam a 

ameaça de ficarem submer-
sas até 2030, segundo um 
alerta da Climate Central, 
ONG formada por cientistas 
e jornalistas que pesquisam 
mudanças climáticas.
Impacto no Rio de Janeiro: 
As áreas afetadas incluem 
Recreio dos Bandeirantes, 
as ilhas do Governador e 
Paquetá, além de cidades 
da Região dos Lagos e da 
Costa Verde.
Desafios urbanos: Infraes-
truturas urbanas como cal-
çadas, ruas, píeres e atraca-
douros, bem como moradias 
e comércios de praia, já 
enfrentam destruição. Pre-
feituras recorrem a medidas 
paliativas, aumentando os 
custos financeiros para os 
cofres públicos.
Previsões alarmantes: O 
nível do mar pode subir 
entre 60 cm e mais de 2 
metros durante o século XXI, 
com impactos já sentidos na 
próxima década.
Legenda: Mapa mostra as 
áreas de Sepetiba a Guara-
tiba que podem ficar sub-
mersas até 2030, destaca-
das em escuro.
Mapa mostra as áreas de 
Sepetiba a Guaratiba que 
podem ficar submersas 
até 2030, destacadas em 
escuro.
Desafios e Custos Crescentes
O ambientalista Sérgio 
Ricardo já chamou a aten-
ção para os impactos que 
a elevação do nível do mar 
pode causar na orla marí-
tima do Rio de Janeiro. “A 

destruição da faixa litorânea 
e de infraestruturas urba-
nas, como calçadas, ruas, 
píeres e atracadouros, bem 
como moradias e comércios 
de praia, já é uma realidade. 
As prefeituras estão recor-
rendo a medidas paliativas 
e reconstruções frequentes, 
mas os custos financeiros 
são cada vez maiores para 
os cofres públicos”, ressalta 
Ricardo.
Especialistas preveem 
cenários pessimistas para 
a região, com pouca ação 
sendo tomada para mitigar 
os efeitos das mudanças cli-
máticas. O recente evento 
trágico no Rio Grande do 
Sul evidenciou a fragilidade 
da infraestrutura local e 
trouxe novamente à tona a 
discussão sobre a elevação 
do nível do mar.
Consequências Econômicas 
e Políticas
Segundo dados publicados 
na revista científica Nature, a 
ameaça do aumento do nível 
do mar pode ter profundas 
consequências econômicas 
e políticas ainda durante a 
vida da atual geração. Até 
2100, áreas costeiras onde 
hoje vivem cerca de 200 
milhões de pessoas serão 
gravemente afetadas.
Os dados do Climate Cen-
tral revelam que a altura das 
regiões costeiras é signifi-
cativamente menor do que 
se pensava anteriormente, 
resultando em previsões 
alarmantes. O nível do mar 
pode subir entre 60 cm e 
mais de 2 metros durante o 
século XXI, com impactos já 
sentidos na próxima década.

Elevação do nível do mar 
ameaça submergir regiões 
do Rio de Janeiro até 2030

MEIO AMBIENTE SÃO JOÃO DE MERITI SAÚDE

Os casos de bronquiolite subi-
ram 34% no estado do Rio 
de Janeiro nas últimas duas 

semanas, atingindo principalmente 
os bebês de 1 mês a 2 anos de 
idade. O vírus sincicial respirató-
rio (VSL) permanece como um dos 
principais agentes infecciosos, pro-
vocando o aumento de internações 
na rede pública do estado.
“A bronquiolite é uma condição 
clínica causada pela inflamação do 
bronquíolo terminal, responsável 
pela troca gasosa e pela oxigena-
ção. Quanto menor for a criança, 
mais grave pode ser o quadro de 
bronquiolite. Isso porque uma via 
aérea pequena pode ficar muito 
mais comprometida com secreção 
e inflamação. O que num adulto 
seria apenas um resfriado comum, 
pode causar sérios danos a um 
bebê, especialmente nos meno-
res de um ano”, explica a pediatra 
da Secretaria de Estado de Saúde, 
Fernanda Fialho.
A especialista alerta sobre os sinais 
que podem servir como alerta de 
agravamento da doença: prostra-
ção extrema, recusa alimentar, 
dificuldade para mamar, além de 
dificuldade para respirar. “Caso 
o bebê apresente qualquer um 
desses sintomas, é hora de pro-
curar uma emergência”, explicou 
a pediatra.
A bronquiolite pode ser causada por 
diversos agentes infecciosos, como 
o vírus sincicial respiratório (VSR), 
influenza, parainfluenza e adeno-
vírus. O VSR é o principal agente 
infeccioso da bronquiolite, mas 
ainda não há vacina disponível para 
crianças. Entretanto, a imunização 
contra a Influenza e Covid-19 está 
disponível nos postos e impacta 
positivamente na contenção desses 
casos, que seguem aumentando 
nas unidades de saúde.

Casos de 
bronquiolite têm 
alta de 34% no 
Rio de Janeiro

A Prefeitura de Itaguaí 
anunciou oficialmente 
a cantora Ludmilla e 

o rapper Filipe Ret como as 
primeiras atrações da Expo 
Itaguaí 2024. A confirmação 
está nas redes sociais da festa 
e da própria gestão municipal.
Ainda de acordo com a prefei-
tura, a Expo Itaguaí 2024 terá 
sete dias de atrações com 
entrada gratuita – dois a mais 
do que a edição de 2023. Pelo 
cronograma, haverá atividades 

Expo Itaguaí 2024: Ludmilla e Filipe Ret 
são os primeiros shows confirmados

no Parque Municipal de 28 a 
30 de junho (sexta a domingo) 
e 4 a 7 de julho (quinta a 
domingo).
Casa da Cultura de Itaguaí 
recebe exposição com obras 
que usam a linha como 
elemento artístico
Enquanto Filipe Ret já está 
anunciado para 29/6 (sábado), 
Ludmila foi escalada para 4 de 
julho (quinta). Já no dia 5, uma 
ocasião à parte é a comemo-
ração pelo aniversário de 205 

anos do município.
No ano passado, além de 
cantores de renome – como 
Thiaguinho, Léo Santana e Os 
Barões da Pisadinha –, a Expo 
reuniu outras atrações, como 
feira de artesanato; tenda 
infantil, com personagens 
vivos; exposição de carros 
antigos, parque de diversões; 
e o tradicional rodeio. Para 
este ano, ainda não há anúncio 
de atividades paralelas aos 
shows.

semana, cerca de 20 motoris-
tas foram feitos reféns após 
serem atraídos para corridas 
falsas na comunidade.

Mais de 20 motoristas de 
aplicativo são atraídos para 
falsas corridas e feitos reféns 
na Ilha do Governador

O Ministério Público afirma 
que por trás do esquema está 
o Terceiro Comando Puro, que 
controla o tráfico de drogas 
no Dendê, aliados a milicia-
nos. A aliança teria começado 
quando Fernando Gomes de 
Freitas, o Fernandinho Gua-
rabu, e o Gilberto Coelho de 
Oliveira, o Gil, passaram a 
explorar o transporte alter-
nativo na região com a ajuda 
do miliciano Antônio Eugênio 
de Souza Freitas, o Batoré.

Os três morreram em uma 
operação policial em 2019. 
Mas a relação continua com 
novas práticas, agora extor-
quindo motoristas de aplica-
tivo, diz o MP.

Até às 11h, nove motos irre-
gulares foram apreendidas, 
dois carros roubados recu-
perados e barricadas derru-
badas. Os veículos estavam 
sendo levados para o depósito 
público.

Por conta do clima de inse-
gurança na região, as ativida-
des externas das clínicas da 
família, como visitas domici-
liares, foram suspensas.

ITAGUAÍ

Operação interdita dois ferros-velhos 
em São João de Meriti

A força-tarefa da 
operação Desmonte, do 
Governo do Estado do 

Rio, fechou dois ferros velhos 
em São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense, na tarde 
de terça-feira (4).
A ação também encontrou dois 
veículos roubados. O registro 
de roubo de um dos veículos 
tinha sido feito na noite ante-

rior em Duque de Caxias. Três 
funcionários foram condu-
zidos à delegacia.
Além dos veículos, que 
estavam parcialmente 
desmontados, foram encon-
tradas peças sem procedência. 
O estabelecimento também 
cometeu crime ambiental, por 
acomodar material em local 
inadequado.

Ainda nesta terça-feira, outro 
ferro-velho foi interditado, 
também em São João de 
Meriti, por falta de documen-
tação. A Delegacia de Roubos 
e Furtos de Automóveis (DRFA) 
vai conduzir as investigações.
Criada para combater o 
comércio irregular de peças e 
carcaças de veículos, a força-
-tarefa do Governo do Estado, 
coordenada pelo Detran, 
tem a participação das polí-
cias Civil e Militar, do Corpo 
de Bombeiros, do Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) 
e da Secretaria estadual de 
Fazenda.
Até agora, foram realizadas 15 
ações de fiscalização, resul-
tando na interdição de 33 
estabelecimentos que não 
possuíam credenciamento 
junto ao Detran. Os estabeleci-
mentos que estão em situação 
irregular podem se credenciar 
junto ao setor de Desmonte no 
Detran.
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Prefeitura de Queimados lança “Programa de 
Escola em Tempo Integral” na rede municipal

Na última semana, a 
Prefeitura de Quei-
mados, por meio da 

Secretaria Municipal de Edu-
cação, realizou a cerimônia de 
lançamento do Programa Escola 
em Tempo Integral - EduQue 
Mais, no Teatro Marlice Mar-
garida Ferreira da Cunha. Essa 
é uma grande conquista para a 
rede municipal, pois o município 
é um dos pioneiros na implanta-
ção da escola em tempo integral 
na Baixada Fluminense. Nesta 
primeira etapa, o programa 
contempla duas escolas e uma 
creche, beneficiando cerca de 
500 alunos.

O encontro contou com a 
presença do Prefeito Glauco 
Kaizer e do secretário de Edu-
cação, André Monsores, entre 
outras personalidades ligadas à 
educação. Inicialmente, os alu-
nos da rede municipal terão sua 
carga horária escolar estendida 
de quatro para oito horas diá-
rias, incluindo uma variedade 
de atividades da Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC). 
Além das aulas regulares, será 
fornecida uma alimentação dife-
renciada, adequada ao tempo 
prolongado que as crianças per-
manecerão na escola. A meta é 

possibilitar a formação integral, 
ampliando o tempo escolar e 
o desenvolvimento nas áreas 
de esporte, cultura, arte e 
tecnologia.

As escolas Elói Dias Teixeira 
(Flesman) e José Anastácio 

Rodrigues (Fazendinha), além 
da Creche Iracema Garcia (Vila 
Camarim) agora são Centros de 
Educação em Tempo Integral 
– CETIs. Estas unidades tive-
ram 100% de adesão nas tur-
mas de Tempo Integral, o que 

representa mais de 60% das 
vagas criadas destinadas ao 
programa. O prefeito Glauco 
Kaizer falou sobre a nova base 
de ensino em Queimados: 
“Esta é a primeira etapa do 
Ensino Integral na nossa rede. 

O objetivo é, no mais breve 
tempo possível, alcançarmos 
todas as escolas”, ressaltou.  

O Programa Escola em 
Tempo Integral, garante o 
aumento da carga horária 
enriquecendo o currículo 

dentro das necessidades das 
escolas e das comunidades 
escolares  com oficinas de 
robótica, recreação, mídias 
sociais, informática, xadrez, 
recreação, dança, música e 
musicalização infantil. Para a 
coordenadora do programa, 
Isabella Mello, essa é uma 
grande conquista para a 
educação municipal. “O Edu-
Que Mais é uma política de 
governo. Um ‘guarda-chuva’ 
que vai apoiar várias ações da 
educação que estão garanti-
das, ou seja, garantia das leis 
que estão implementadas e 
serão continuadas dentro da 
educação integral e educa-
ção especial, por exemplo”, 
ressaltou.

A segunda etapa do pro-
grama já está em andamento 
e, em breve, mais escolas serão 
beneficiadas. Além das três 
unidades já inseridas, serão 
incluídas no programa “EduQue 
Mais”, isto é, transformadas em 
escolas de tempo integral, as 
unidades regulares: Ubirajara 
Ferreira (Jardim Excelsior), Nel-
son Carneiro (Três Fontes), Santo 
Expedito (Santo Expedito) e tam-
bém no Centro de Atendimento 
de Educação Especial (CAEEQ).

Atividades educacionais e recreativas nas áreas de esporte, arte, cultura e 
tecnologia serão realizadas em contra turno no Programa “EduQue Mais”

Os interessados nos 
cursos de Assistente 
Administrativo e Assis-

tente de Operações de Logís-
tica, que se inscreveram 
através do link disponibili-
zado nas redes sociais, come-
çaram a realizar a matrícula 
nesta segunda-feira, 3, e vão 
poder fazer até terça-feira, 4 de 
junho, na sede da prefeitura, 
das 9h às 16h. Os cursos fazem 
parte do Programa Qualifica 
Japeri, fruto da parceria entre a 
Prefeitura de Japeri e a Firjan/
Senai, conduzida pela Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria e 
Comércio (Semdic).
As aulas serão realizadas em 
dois turnos: na Escola Muni-
cipal João XXIII, de 8h às 12h, 
e na Escola Municipal Bernar-
dino de Melo, de 13h às 17h.
A parceria da prefeitura com 
a Firjan começou no ano 

passado, formando mais de 700 
pessoas. Este ano, o número 
de vagas são 280. Segundo o 
Secretário Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Indús-
tria e Comércio, Luciano Terra, 
é muito importante que os 
convocados façam a matrí-
cula o quanto antes, pois as 
vagas são limitadas. No ato da 
matrícula, os inscritos precisam 
entregar a documentação 
pessoalmente.
A pedagoga Anna Clara Batista, 
representante da Firjan, esteve 
presente para direcionar os 
inscritos e oferecer suporte.
 “A prefeitura está nos 
acolhendo para cada dia 
termos um futuro melhor. Só 
não faz o curso quem não quer, 
porque a oportunidade está 
aí. Estou muito satisfeita por 
poder realizar junto com meu 
filho esse curso em Japeri”, 
declarou Cristiane.

ITAGUAÍ

Japeri inicia matrícula dos 
alunos nos cursos da parceria 

com a Firjan/Senai

Na terça-feira, (4), 
começa a Semana do 
Meio Ambiente em 

Mesquita. A agenda prevê 
eventos direcionados a dife-
rentes públicos. No primeiro 

dia, “Pintura, um Olhar para 
Mesquita” dará a oportuni-
dade de uma visita, das 8h30 
às 11h30 ao Parque Natural 
Municipal de Gericinó, em 
Nilópolis, focada nos alunos 

MESQUITA 

Semana do Meio Ambiente 
começa em Mesquita

das aulas de Pintura da Subse-
cretaria Municipal de Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo. Lá, 
eles poderão admirar a bela 
visão panorâmica da região.
Dias 5 e 6, dinâmicas acon-
tecerão das 7h30 às 10h na 
ciclovia da Avenida Baronesa 
de Mesquita. Na quarta, será 
na altura da Vila Emil, em 
frente ao Cemitério Jardim 
de Mesquita. Já na quinta, 
os trabalhos estão marcados 
para ocorrerem dentro da Vila 
Olímpica, no Cosmorama.
A ideia, em todos os dias, 
é promover atividades que 
estimulem a percepção e a 
conscientização ambiental 
da população a respeito do 

Caxias promove semana de meio ambiente 
2024 com atividades sustentáveis e educativas

Na  segunda-feira, marcou 
o início da Semana de 
Meio Ambiente 2024, um 

evento anual que visa aumentar 
a compreensão e à preocu-
pação com os impactos das 
atividades humanas no ecos-
sistema. Durante a semana, a 
Prefeitura de Duque de Caxias, 
através da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Proteção 
Animal, promoverá uma série 
de atividades com o objetivo 
de empreender um equilí-
brio entre o desenvolvimento 
socioeconômico e a preser-
vação ambiental.
Na tarde do primeiro dia do 
projeto (03/06), a SMMAPA 
realizou a palestra “Susten-

Defesa Civil Juvenil: alunos 
aprendem sobre direitos civis

Na manhã do dia 21 de 
maio, os participantes da 
edição 2024 do projeto 

Defesa Civil Juvenil tiveram uma 
aula especial com a equipe do 
Grupamento de Ronda Escolar, 
que integra a Guarda Civil Muni-
cipal de Mesquita. No encontro, 
foram tratados temas sociais 
importantes, como os direitos 
e deveres civis, respeito ao 
próximo, atos de indisciplina, 
racismo, bullying e medidas 
socioeducativas para jovens 
infratores, entre outros. O 
evento contou com a partici-

pação de dois agentes da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), que 
falaram sobre as estratégias para 
perseguir os sonhos.
Os estudantes ainda terão aulas 
sobre coleta seletiva, cidadania, 
Estatuto da Criança e do Adoles-
cente e violências doméstica e 
contra a mulher. Antes da prova 
final, os estudantes passarão 
por treinamentos práticos para 
explorar os conhecimentos apren-
didos. No dia 20 de junho, uma 
quinta-feira, será realizada a ceri-
mônia de formatura com os alunos 
aptos.

patrimônio ecológico de 
Mesquita. Para isso, ficará à 
disposição da equipe e dos 
presentes uma tenda com 
banners explicativos sobre 
a biodiversidade local e o 
perigo das queimadas nas 
unidades de conservação. 
Além disso, materiais sobre 
o trabalho de combate a 
fogo feito pelo Grupamento 
Tático Ambiental da Guarda 
Civil Municipal de Mesquita 
estarão expostos. Neles, 
há instruções sobre como 
denunciar crimes ambientais. 
Os presentes terão ainda a 
chance de receberem mudas 
para plantarem em suas resi-
dências.

CAXIAS 

tabilidade na Administração 
Pública”. Durante a apresen-
tação, foram ministrados temas 
atuais, a fim de promover polí-
ticas públicas que viabilizam 
ações, processos de imple-
mentação e avaliação nas 
mais diversas áreas, especial-
mente nos contextos social e 
ambiental.
De acordo com as atividades 
planejadas, a SMMAPA orga-
nizou para ontem (04/06), das 
9h às 15h, uma trilha ecoló-
gica no Parque Natural Muni-
cipal da Taquara, com oficinas 
de recreação infantil, feiras de 
artesanatos e produtos orgâ-
nicos. Na quarta-feira (05/06), 
acontecerá, no Teatro Raul 

Cortez, das 13h às 16h, a Sole-
nidade de Celebração do Dia 
Mundial do Meio Ambiente.
Seguindo a agenda de ativi-
dades, na quinta-feira (06/06), 
das 9h30 às 13h, será minis-
trada a palestra “Reciclagem 
e Sustentabilidade”, na Escola 
Municipal Intercultural México 

Profa Nilcelina dos Santos 
Ferreira, localizada no bairro 
Santa Cruz da Serra. Finali-
zando o cronograma de ações, 
na sexta-feira (07/06), aconte-
cerá o Espetáculo “Catador de 
Amanhãs” e uma série de ativi-
dades, das 10h às 15h, na Praça 
da Apoteose.
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Cláudio Castro recebe o presidente da 
Croácia, Zoran Milanovic, no Palácio 

O g o v e r -
n a d o r 
C l á u d i o 
C a s t r o 
recebeu, 
nesta ter-

ça-feira (04/06), no Palácio 
Guanabara, o presidente da 
República da Croácia, Zoran 
Milanovic, e sua comitiva. 
Castro agradeceu a vinda de 
Zoran ao Rio e destacou a 
importância do estado para 
o cenário nacional.

- Que honra recebê-lo aqui 
no Rio de Janeiro. É sempre 
bom me reunir com autori-
dades internacionais para 
falar do nosso estado. Esta-
mos hoje na segunda posi-
ção de exportações e em 
terceiro lugar em impor-
tações. Também somos 
o principal produtor de 
petróleo, com 85% da produ-
ção nacional, e de gás, com 
70%, além de respondermos 
por mais de 30% do volume 
da indústria siderúrgica do 

país, ocupando o segundo 
lugar no ranking brasileiro. 
Estamos crescendo a cada 
dia - afirmou Castro.

O governador lembrou 
também que o Rio de Janeiro 
caminha para ser protago-
nista na diversificação da 

matriz energética no Brasil e 
da força que o turismo exerce 
para a economia estadual.

- O Rio de Janeiro tem o 

melhor vento do país e já 
saímos na frente, visando 
impulsionar projetos de 
eólicas offshore, para a 

produção de energia a par-
tir do vento em alto-mar. 
Temos que aproveitar o que 
a natureza nos deu. Somos 
destaque ainda para o 
turismo, porque, cada vez 
mais, estamos mostrando o 
Rio de Janeiro para o mundo, 
recebendo grandes eventos 
no estado - justificou.

Castro falou ainda da 
importância de receber a 
Cúpula de Líderes do G20 em 
novembro, da forte estru-
tura do estado, dos avanços 
na segurança pública e da 
arrecadação.

Participaram da reunião 
o secretário de Estado da 
Casa Civil do Rio de Janeiro, 
Nicola Miccione; o subse-
cretário adjunto de Rela-
ções Internacionais do Rio, 
Bruno Queiroz; o chefe de 
gabinete do presidente da 
Croácia, Orsat Miljenic; o 
embaixador da Croácia no 
Brasil, Ranko Vilovic, entre 
outras autoridades.

Pesquisadores identificam três novos 
sítios arqueológicos em Niterói

RIO DE JANEIRO 

De dezembro de 2022 
a abril deste ano, os 
pesquisadores do 

Núcleo de Pesquisas Arqueoló-
gicas Indígenas (NuPAI) da Uerj 
identificaram três novos sítios 
arqueológicos nos bairros de 
Itaipu e Camboinhas, na Região 
Oceânica de Niterói.

O trabalho de campo, ini-
ciado há cerca de três anos, 
surgiu quando os arqueólogos 
foram convidados pelo Museu 
de Arqueologia de Itaipu (MAI) 
para reavaliar a localização da 
Duna Pequena e do Sambaqui 
Camboinhas, catalogados na 
década de 1970. Esse trabalho 
revelou um complexo sistema 
de ocupação humana ao longo 
de pelo menos sete mil anos, 

com vestígios de assentamentos 
tupinambás e tupis-guaranis na 
região.

Os sítios arqueológicos 
Lagoa de Itaipu, Sururu Pequeno 
e Jacuné foram devidamente 
cadastrados no sistema do Ins-
tituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (IPHAN), 
dobrando o número de locais 
arqueológicos na região, de três 
para seis, junto com a Duna 
Pequena, o Sambaqui Camboi-
nhas e a Duna Grande em Itaipu. 
Esses estudos visam também 
conter a especulação imobiliária 
que ameaça essas áreas.

Sob a coordenação do 
professor Anderson Marques 
Garcia, foram coletados mais 
de 40 objetos para análise no 

laboratório de radiocarbono da 
UFF. Dentes de tubarão, ossos 
de crânio, conchas e pedras las-
cadas estão entre os materiais 
encontrados. Os resultados da 
análise, previstos para o final 
deste mês, fornecerão uma 
compreensão mais precisa da 
cronologia desses objetos.

O arqueólogo enfatiza que 
esta é apenas a primeira etapa 
de um trabalho mais amplo, que 
ainda precisa classificar os tipos 
de sítios em cada local identi-
ficado. A coleta dos vestígios 
foi realizada de forma pouco 
invasiva, considerando marcas 
superficiais no solo e na vegeta-
ção. Escavações mais profundas 
serão realizadas em uma etapa 
posterior, requerendo uma 

licença adicional do IPHAN.
A ministra dos Povos Indí-

genas, Sônia Guajajara, foi infor-
mada sobre as descobertas 
recentes e ressaltou a importân-
cia da preservação dessas áreas, 
especialmente diante dos riscos 
ambientais que Niterói enfrenta.

Por outro lado, a recente 
Lei Urbanística de Niterói gerou 
preocupação entre entidades da 
sociedade civil e pesquisadores, 
que temem que ela possa per-
mitir a construção em terrenos 
de valor histórico e ancestral. A 
prefeitura esclarece que a legis-
lação não abre caminho para 
isso e que áreas certificadas pelo 
IPHAN requerem autorização do 
governo federal para qualquer 
alteração.

São João ganha festival em 
Niterói com diversas atrações

São João Batista, o 
padroeiro de Niterói, será 
homenageado com um 
festival especial este ano. 

Além das celebrações tradicio-
nais na Catedral de São João, a 
partir de 22 de junho, a Praça 
do Povo, no Caminho Nieme-
yer, receberá uma variedade de 
atrações em 30 de junho, com o 
apoio da Prefeitura de Niterói.
O evento tem como objetivo 
arrecadar fundos para a cons-
trução da catedral projetada por 
Oscar Niemeyer. A programa-
ção será diversificada, incluindo 
desde a tradicional quadrilha do 
Balão Dourado e comidas típicas 
até grandes shows com Ilmar 
Quintanilha, Gabriela de Sá e a 
banda Rosa de Saron.
Marcelly Apollinário, presidente 
do Grupo Executivo do Caminho 
Niemeyer, destaca a importância 
do espaço para a promoção cul-
tural e de lazer em Niterói.
As celebrações começam com a 
novena na Catedral de São João 
Batista a partir de 15 de junho, 
seguidas de missas diárias até 23 
de junho. Entre os dias 22 e 24, 

haverá apresentações musicais, 
comidas típicas e atividades na 
Catedral.
Dom José Francisco, arcebispo de 
Niterói, convida todos a partici-
parem do festival em honra ao 
padroeiro, destacando a impor-
tância da Nova Catedral de São 
João Batista como centro reli-
gioso, cultural e social da cidade.
No dia 24 de junho, dia do 
padroeiro, haverá missas e 
procissão pelas ruas da cidade, 
seguidas pelo tradicional angu à 
baiana ao meio-dia.
Em 30 de junho, as festividades 
acontecerão na Praça do Povo, 
no Caminho Niemeyer, em uma 
parceria inédita entre a Prefei-
tura de Niterói e a Arquidiocese. 
Os ingressos gratuitos estarão 
disponíveis no site Sympla.com.
br, mediante doação de 1kg de 
alimento não perecível para 
obras sociais.
A programação do dia 30 de 
junho inclui missa, almoço, 
apresentação da quadrilha Balão 
Dourado e shows com diversos 
artistas, encerrando às 22h.

NITERÓI

RJ é o estado com mais
 furtos de energia em 2023, 

Um levantamento da Abradee 
revela que o Rio de Janeiro 
liderou os furtos de energia em 
2023, com 11,27 milhões de MWh 
subtraídos, representando cerca 
de 11% da produção de Itaipu. A 
Light recuperou 50 GWh neste 
ano, suficiente para abastecer 21 
residências por um ano. A cada 
100 clientes regulares, há 34 
envolvidos em furtos de energia, 

inclusive em áreas nobres, como 
Barra da Tijuca e Zona Sul, onde 
houve um aumento de 40% 
nos casos em 2024. Os crimi-
nosos usam equipamentos sofis-
ticados, como controle remoto 
e sensor de presença, dificul-
tando a detecção. A Light está 
utilizando inteligência artificial 
para monitorar o consumo de 
energia e combater essa prática. 

Programa Ilumina São Gonçalo chega aos 
bairros da Lagoinha e Tiradentes

O Ilumina São Gonçalo 
foi lançado nos bair-
ros da Lagoinha e do 

Tiradentes nesta segunda-
-feira (3), substituindo lâm-
padas convencionais por 
LEDs para uma iluminação 
mais eficiente. Até agora, 
38 áreas foram beneficia-
das, com a troca de mais de 
36 mil lâmpadas em todo o 

município, cobrindo mais de 
54% dos pontos planejados. 
O prefeito Capitão Nelson 
e o vereador Nelsinho Ruas 
estiveram presentes no lan-
çamento, destacando a con-
tribuição do programa para a 
segurança e qualidade de vida 
na cidade. Lucimere Matos 
Machado, 40 anos, acredita 
que a nova iluminação trará 

mais segurança ao bairro da 
Lagoinha, onde trabalha. 
Além do Ilumina São Gon-
çalo, a Lagoinha também 
está recebendo melho-
rias em praças e uma nova 
clínica. Mauro Martins, 
morador há mais de 30 
anos, elogiou as mudan-
ças, destacando os bene-
fícios para a comunidade. 

O programa, já concluído em 
várias áreas, está em anda-
mento no bairro de Ipiíba. 
Mais de 20 caminhões de ilu-
minação pública estão sendo 
utilizados para o trabalho, 
antes realizado por apenas 
quatro veículos. Seis veículos 
respondem às solicitações 
de manutenção via aplica-
tivo Colab.
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Brasil bate a Europa como maior destino 
de carros elétricos exportados pela China

A disputa pela pre-
feitura de Duque 
de Caxias, um 
dos maiores 
colégios eleito-
rais do Rio de 

Janeiro, dividiu a base política 
do governador Cláudio Castro. 
Os concorrentes pelo apoio do 
governador são Washington 
Reis, secretário estadual de 
Transportes, e Rodrigo Bacellar, 
presidente da Assembleia Legis-
lativa do Estado (Alerj), represen-
tando o União. Enquanto isso, o 
partido do governador, o Pa Em 
um movimento histórico, o Bra-
sil se tornou o principal destino 
global de exportação de carros 
elétricos e híbridos plug-in fabri-
cados na China.
Nos últimos dois anos, a che-
gada de montadoras chinesas 
como BYD e GWM impulsionou 
um crescimento de 1.300% nas 
importações, com destaque 
para o mês de abril, quando o 
país superou pela primeira vez 
a Europa nesse ranking.
Fatores por trás do boom
Aumento da demanda por car-
ros elétricos no Brasil: Maior 
consciência ambiental, aumento 
do preço da gasolina e políticas 
de incentivo ao uso de veículos 
elétricos impulsionaram a busca 

por esse tipo de carro no país.
Além das questões locais, o fim 
dos subsídios em países euro-
peus, como Espanha, França, 
Países Baixos e Noruega, fez 
com que o Brasil se tornasse 
um mercado mais atrativo para 
as montadoras chinesas.
Nos últimos anos, as sanções 
impostas à Rússia em decorrên-
cia da guerra na Ucrânia tam-
bém redirecionaram o fluxo de 
exportações de carros chineses 
para outros mercados, incluindo 
o Brasil.
BYD e GWM: produção local em 
breve
A marca BYD já lidera as vendas 
de carros elétricos no Brasil e 
anunciou a compra da fábrica 
da Ford em Camaçari (BA), com 
previsão de iniciar a produção 
local até o início de 2025.
Além dela, a também chinesa 
Great Wall Motors (GWM) adqui-
riu a fábrica da Mercedes-Benz, 
em Iracemápolis (SP), e iniciará a 
produção do SUV híbrido Haval 
H6, a partir de 2025. Outros 
modelos, como o Haval H4 e o 
100% elétrico Ora 03, também 
podem ser produzidos na uni-
dade no futuro.
Mais chinesas a caminho
Além da BYD e GWM, outras 
marcas chinesas como Zeekr, 

Omoda e Jaecoo já anuncia-
ram planos de entrar no mer-
cado brasileiro em breve. Essa 
diversificação deve intensificar 
ainda mais a concorrência e 
contribuir para a queda dos 
preços dos carros elétricos no 
país.
Com a chegada de novas mon-
tadoras e a produção local em 
breve, o Brasil se consolida 
como um dos principais players 
na América Latina na eletrifica-
ção da frota automobilística.
L, pressiona por um alinha-
mento com os aliados da 
legenda.
Washington Reis, visando man-
ter a influência de sua família 
na prefeitura, apresentou seu 
sobrinho, Netinho Reis, como 
pré-candidato. Apesar da rela-
ção familiar, há críticas à inex-
periência do indicado, embora 
se espere uma transferência 
de votos de seu tio, ex-pre-
feito, e o apoio da máquina 
municipal.
Por outro lado, Bacellar apoia 
Celso do Alba, presidente da 
Câmara Municipal, com forte 
base eleitoral no segundo 
distrito da cidade. Alba conta 
com a estrutura de campa-
nha do União e o respaldo 
político de Bacellar. Ambos 

os candidatos buscam o apoio 
de Castro, o que tem gerado 
tensões dentro do partido do 
governador.
O PL, por sua vez, defende o 
apoio ao candidato do MDB, 
Washington Reis, devido à sua 
lealdade ao bolsonarismo e 
ao partido. No entanto, há 
indícios de que Castro prefira 
manter uma posição oficial-
mente neutra, enquanto nos 

bastidores estimula as candi-
daturas de seus aliados.
A possível participação de Jair 
Bolsonaro na campanha de 
Netinho Reis poderia influen-
ciar os rumos das eleições de 
2026, gerando impactos nas 
alianças políticas estaduais. A 
divisão entre o MDB e o União 
também é evidente, com Alba 
concorrendo com o apoio do 
ex-presidente Marcelo Dino, 

enquanto as perspectivas de 
reconciliação entre os dois 
partidos são escassas.
Além de ser o segundo maior 
colégio eleitoral, Duque de 
Caxias representa uma peça 
estratégica nas eleições futu-
ras. Entretanto, mesmo diante 
desse cenário político com-
plexo, Washington Reis não se 
pronunciou sobre as eleições na 
cidade até o momento.

Importações de carros elétricos e híbridos dispararam 1.300%; e país 
se torna principal destino global dos veículos chineses

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), afirmou nesta 

Terça feira (4) que vai levar 
ao plenário da Casa Alta a 
discussão sobre a taxação das 
“comprinhas” de até US$ 50 no 
projeto de lei do Mover.
Pacheco tomou posição 
contrária à declarada horas 
antes pelo relator do projeto, 
Rodrigo Cunha (Podemos-AL), 
que retirou o fim da isenção 
federal às pequenas importa-
ções do texto.
 “Nesse caso concreto, de fato 
há o estabelecimento de uma 
concorrência dos mesmos 
produtos entre a indústria 
nacional e a estrangeira. Não 
pode haver um tratamento 
diferenciado em relação a 
isso”, declarou o presidente do 
Senado.

“Me parece de fato que se esta-
belecer uma taxação uniforme 
entre o que vem do exterior e 
o que é produzido aqui é algo 
que vem a calhar para aquilo 
que nós queremos, que é o 
desenvolvimento da indústria 
nacional”, disse o senador.
Pacheco declarou não ver 
problema em relação ao tema 
ser tratado dentro do PL do 
Mover, ao contrário do que 
falou Rodrigo Cunha. O relator 
afirmou mais cedo que o jabuti 
é um “corpo estranho” dentro 
do projeto.
Para o presidente do Senado, 
é uma medida “bastante 
razoável”. Pacheco disse que 
não votará, por presidir a 
sessão desta 3ª feira, mas 
que a vontade da maioria dos 
senadores vai prevalecer e ser 
respeitada.

ECONOMIA 

Pacheco defende levar 
taxação de comprinhas 
ao plenário do Senado

O governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo 
Leite (PSDB), anunciou, 

na manhã de terça-feira (4/6), 
o repasse de verbas imediatas 
para auxiliar na reconstrução de 
escolas e unidades básicas de 
saúde. Os R$ 62 milhões fazem 
parte do Plano Rio Grande, que 
prevê ações para recuperar o 
que foi perdido na maior tragédia 
ambiental que o estado já viveu.  
Para a educação, o montante total 
destinado é de R$ 46,6 milhões, 
que serão divididos em três 
programas. O “Agiliza” é o maior 
deles, com R$ 22 milhões a serem 
destinados a contratação de 

serviços e equipamentos menores 
para agilizar o processo de reto-
mada das aulas. Ao todo, 1.087 
escolas gaúchas foram impactas 
pelas fortes chuvas em 255 muni-
cípios.
Um projeto para adquirir merenda 
escolar também será implemen-
tado, com R$ 18,2 milhões para a 
compra de alimentos. 
Mais saúde
Os recursos anunciados nesta 
terça-feira referem-se a estabele-
cimentos de saúde com exceção 
de hospitais, que já tiveram verba 
repassada. Os beneficiados são 
farmácias, unidades básicas de 
saúde, unidades de pronto-aten-

COTIDIANO 

Governo do RS anuncia R$ 62 mi para 
a reconstrução da educação e saúde

POLÍTICA 

dimento, Centros de Reabilitação 
Psicológica, entre outros. Serão 
R$ 15 milhões ofertados para a 
compra de equipamentos desses 
locais. 
De acordo com o governador, 
essa é uma maneira de acelerar 
um processo que muitas vezes, 
acaba demorando via Ministério 
da Saúde, através do Investe 
SUS. “O estado costuma fazer 
isso com a menor burocracia 
possível, mas o que a gente 
observa é que mesmo com boa 
vontade, esse tipo de investi-
mento precisa de aprovação que 
demora no Ministério da Saúde”, 
disse Leite. 

Lei sobre 
cuidado de 

pessoas com 
Alzheimer é 
sancionada

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou 
na terça-feira (4) a 
lei que cria a política 

nacional para cuidar de pessoas 
com Alzheimer e outras demên-
cias. O texto foi aprovado pelo 
Congresso Nacional no mês 
passado.
“O Brasil tem uma população 
de mais de 30 milhões de 
idosos que precisam de políticas 
públicas fortes de prevenção 
em saúde para ter uma velhice 
mais saudável”, destacou o presi-
dente, em postagem nas redes 
sociais.  
A nova legislação prevê que o 
poder público deverá orientar a 
rede pública e privada de saúde 
sobre doenças que ocasionam 
perda de funções cognitivas 
associadas ao comprometimento 
da funcionalidade, bem como a 
identificação de sinais e sintomas 
em fases iniciais. 
Entre as novidades da lei, os 
órgãos gestores do Sistema Único 
de Saúde (SUS) deverão incluir 
as notificações relativas à ocor-
rência dessas enfermidades em 
banco de dados oficiais, como 
forma a auxiliar na disseminação 
da informação clínica e apoiar a 
pesquisa médica. O SUS também 
deverá apoiar o desenvolvimento 
de tratamentos e medicamentos.
O projeto também altera a Lei 
Orgânica da Assistência Social 
(Loas), a fim de prever programas 
de atenção integral à saúde física, 
mental e emocional destinados a 
idosos carentes residentes em 
entidades de longa permanência.

Em manifestação enviada ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), o governador de São 

Paulo, Tarcísio de Freitas, afirma 
que "está comprometido com 
as câmeras corporais da Polícia 
Militar". Segundo ele, a escolha 
dos equipamentos seguiu 
"critérios técnicos". A Corte 
analisa uma ação apresentada 
pela Defensoria Pública que 
questiona o edital aberto para 
a aquisição dos equipamentos.
O caso está sob relatoria do 

Tarcísio diz ao STF que está “comprometido 
com câmeras corporais da PM”

ministro Luís Roberto Barroso. 
Tarcísio está reunido com 
Barroso na tarde desta terça-
-feira (4/6). Ele chegou ao local 
por volta das 15h. O governador 
afirma que qualquer decisão 
tomada pelo Supremo para 
obrigar alteração no edital seria 
uma interferência indevida em 
sua autonomia administrativa.
De acordo com a Defensoria, 
o edital prevê a compra de 
câmeras que não filmam de 
forma ininterrupta, mas devem 

ser acionadas pelos policiais ou 
por centros operacionais. Essa 
característica, de acordo com 
o órgão, poderia permitir que 
policiais ocultassem gravações 
de abusos e outras situações 
ilegais cometidas nas ruas.
A Procuradoria-Geral do 
Estado alega que a definição 
das câmeras serem compradas 
preservam a "privacidade" dos 
policiais, "com a definição clara 
do que é de interesse público 
nas imagens".
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Pré-candidatos de quatro cidades do RS são 
acusados de desviar doações de vítimas

Z sua compa-
nheira, todos da 
cidade de Pal-
mares do Sul, no 
litoral norte do 
Rio Grande do 
Sul, são inves-

tigados pelo Ministério Público 
Estadual por desviar doações 
enviadas às vítimas das enchen-
tes que assolam o RS desde o 
final de abril. Nesta terça-feira 
(4), o Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organi-
zado do MP, o Gaeco, deflagrou 
uma operação com a Polícia Civil, 
que apreendeu com os suspeitos 
donativos doados por entidades 
de todo o país.

A Promotoria não revelou os 
nomes. Um deles é pré-candi-
dato das eleições municipais, que 
ocorrem em outubro. De acordo 
com o MP, o grupo se aprovei-
tava dos cargos que ocupavam 
para desviar as doações e ofe-
rece-las em troca de voto. Os 
mandados de busca e apreensão 
estão sendo cumpridos na cidade 
do litoral norte gaúcho e tam-
bém em Mostardas, na mesma 
região. A operação tem como 
objetivo apreender documentos 
e mídias eletrônicas para apurar 
as denúncias.

Se confirmadas, os suspeitos 

podem responder por apropria-
ção indébita, peculato e asso-
ciação criminosa. À imprensa, 
o promotor de justiça Mauro 
Rockenbach, responsável pela 
operação, afirmou não descartar 
a participação de mais envolvidos 
nesse desvio. “Isso porque são 
vários os relatos da população 
que mencionam diversos verea-
dores se aproveitando dessa tra-
gédia para benefício próprio e 
eleitoral”, declarou.

Desvios de doações em cida-
des do RS

A Promotoria já investiga des-
vios cometidos por pré-candida-
tos em outros três municípios do 
Rio Grande do Sul. Desde maio, 
há suspeitas em Barra do Ribeiro, 
Cachoeirinha e Eldorado do Sul, 
no entorno de Porto Alegre. Esse 
último, conforme reportagem do 
jornal O Globo, é o segundo muni-
cípio que mais recebeu repasses 
da Defesa Civil estadual. Até o 
dia 26 de maio, a cidade já tinha 
recebido cerca de 340 mil itens 
para os moradores afetados.

As investigações apontam que 
criminosos, também pré-candi-
datos às eleições, desviavam as 
doações para beneficiar futuros 
eleitores. O MP não revelou as 
identidades. Eldorado do Sul 
é ainda o segundo município 

mais atingido pelas inundações 
no estado.

Em outra operação, realizada 
no dia 19 de maio, a Promotoria 
investiga uma ONG ligada a um 
político da região metropolitana 
de Porto Alegre. A organização 
seria, segundo apuração do por-
tal Seguinte, mencionada pelo 
UOL, a ONG Vida Viva, ligada ao 
vereador Deoclécio Mello (PSDB). 
A entidade abrigou atingidos 
pelas inundações. A família do 
vereador negou irregularidades 
e alegou perseguição política, já 
que a investigação teria iniciado 
após denúncia anônima. A ONG 
alega ainda ser cadastrada junto 
à prefeitura local para receber 
e distribuir doações às vítimas 
das chuvas.

Balanço sobre o Rio Grande 
do Sul

O MPRS requereu às prefei-
turas gaúchas que apresentem 
um plano de trabalho para uti-
lização dos recursos públicos já 
disponibilizados no atendimento 
às vítimas e na reconstrução das 
cidades.

De acordo com balanço da 
Defesa Civil, atualizado às 9h 
desta segunda, dos 497 muni-
cípios do Rio Grande do Sul, 
476 permanecem afetados 
pelas inundações. O total de 

desalojados é superior a 575 mil 
e 35,1 mil estão em abrigos. Pelo 

menos 172 pessoas foram mortas 
e há ainda 44 desaparecidas. O 

número de feridos soma 806.

POLÍTICA

A Primeira Turma do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu 

na terça-feira (4) tornar 
réu o senador Sergio Moro 
(União-PR) pelo crime de 
calúnia contra o ministro 
Gilmar Mendes.
Em abril de 2023, o parla-
mentar foi denunciado pela 
então vice-procuradora da 
República Lindôra Araújo 
após o surgimento de um 
vídeo nas redes sociais. Na 
gravação, Moro aparece em 
uma conversa com pessoas 
não identificadas. Durante o 
diálogo, que teria ocorrido em 
2022, Moro afirmou: “Não, 
isso é fiança, instituto para 
comprar um habeas corpus do 
Gilmar Mendes”.
Por unanimidade, o colegiado 
seguiu voto proferido pela rela-
tora, ministra Cármen Lúcia. 
Para a ministra, há indícios de 
fato delituoso para justificar 
abertura de uma ação penal 
contra o senador.
“A conduta dolosa do denun-

ciado consistiu em expor sua 
vontade de imputar falsamente 
a magistrado deste Supremo 
Tribunal Federal fato definido 
como crime de corrupção 
passiva”, afirmou a ministra.
O entendimento foi seguido 
pelos ministros Flávio Dino, 
Cristiano Zanin, Luiz Fux e 
Alexandre de Moraes.
Defesa
Durante o julgamento, o advo-
gado Luiz Felipe Cunha, repre-
sentante de Moro, defendeu 
a rejeição da denúncia e 
disse que o parlamentar se 
retratou publicamente. Para 
o advogado, Moro usou uma 
expressão infeliz.
“Expressão infeliz reconhecida 
por mim e por ele também. 
Em um ambiente jocoso, num 
ambiente de festa junina, 
em data incerta, meu cliente 
fez uma brincadeira falando 
sobre a eventual compra da 
liberdade dele, caso ele fosse 
preso naquela circunstância 
de brincadeira de festa junina”, 
afirmou o advogado.

Moro vira réu no Supremo por 
calúnia contra Gilmar Mendes

Em Roma, na Itália, o 
ministro da Fazenda 
do Brasil, Fernando 
Haddad, afirmou que 

a proposta de taxação dos 
super-ricos, um dos temas 
da presidência brasileira no 
G20 neste ano de 2024, é um 
“começo de uma jornada”.
“Esse tributo sobre os super-
-bilionários só faz sentido em 
escala global. Se não, ele não 
vai ser eficaz. E eu penso que é 
um começo de uma jornada”, 
admitiu ele, dizendo que o 
tema não deverá avançar em 
pouco tempo.
“Mas eu penso que é um 
ponto de partida muito grande 
a França, a Espanha já se decla-
rarem favoráveis a debater 
o tema, com profundidade, 
com troca de informações, 
com tudo que é exigido para 
um passo tão ousado quanto 
esse. E os demais países vão 
acabar sendo chamados a se 
manifestar”, completou.
Haddad falou com a imprensa 
na terça-feira (4/6), após 
se reunir com ministro das 
Finanças da Espanha, Carlos 
Cuerpo.

Segundo o ministro, a ideia 
de tributar os super-ricos não 
está isolada e não é possível 
resolver “com um remédio” 
um problema que exige 
enfrentamentos em várias 
áreas.
Apesar de ser uma proposta 
no G20, ela é antiga e já foi 
demandada, inclusive, pelos 
próprios bilionários (relembre 
abaixo).
Na visão dele, independente 
do resultado do G20 neste ano, 
a pauta de tributação não vai 
sair da agenda política inter-
nacional. “Acredito que é uma 
ideia que veio para ficar, junto 
com a reforma dos organismos 
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Taxação dos super-ricos é “começo de 
uma jornada”, diz Haddad em Roma

JUSTIÇA

multilaterais, junto com a 
questão do enfrentamento da 
dívida dos países pobres. É um 
conjunto de iniciativas que, 
na minha opinião, vão acabar 
tendo que ser debatidos no 
G20 e em outros fóruns impor-
tantes.”
Esse será um dos temas a ser 
tratado pelo ministro com o 
papa Francisco, em audiência 
no Vaticano na próxima quin-
ta-feira (6/6). O pontífice é 
visto como um “defensor vocal 
da justiça social e da respon-
sabilidade econômica” pela 
Fazenda, por isso, seu apoio 
é fundamental para ajudar na 
difusão mundial da proposta.

Pedido de 
vista adia 

votação da 
PEC das Dro-
gas na CCJ da 

Câmara

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Depu-

tados adiou, nesta terça-
-feira (4/6), a votação da 
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) nº 45/2023, a 
PEC das Drogas.
Deputados da base do 
governo apresentaram 
um pedido de vista cole-
tivo, ou seja: mais tempo 
para analisar o texto. Dessa 
forma, a votação será adiada 
por duas sessões do cole-
giado.
Na Câmara dos Deputados, 
o relator da proposta é o 
deputado federal Ricardo 
Salles (PL-SP). Inicialmente, 
ele queria equiparar trafi-
cante e usuário, endure-
cendo ainda mais a proposta, 
mas declinou.
Contudo, o parlamentar 
bolsonarista recuou e vai 
manter o projeto como 
foi aprovado no Senado 
Federal, para acelerar a 
discussão e evitar que a PEC 
volte para uma segunda 
análise dos senadores.
A matéria transforma em 
crime a posse ou o porte de 
qualquer droga ilícita, inde-
pendentemente da quanti-
dade. Além disso, prevê que 
seja observada distinção 
entre traficantes e usuários, 
mas não detalha qual seria o 
critério de diferenciação.

Ministério Público realizou nesta terça (4) mais uma operação, dessa vez em Palmares do Sul, contra um secretário municipal, um 
vereador e sua companheira. Eles são acusados de aproveitar os donativos em troca de votos. Nomes não foram revelados

Ilhas Maldivas proíbem entrada de 
israelenses devido ao genocídio em Gaza

O governo das Maldivas, um 
arquipélago de maioria 
muçulmana no Oceano 

Índico, irá proibir a entrada de 
cidadãos de Israel devido ao geno-
cídio perpetrado pelo Estado 
judeu contra o povo palestino da 
Faixa de Gaza. 
A emissora Al Jazeera citou a 

declaração de um porta-voz do 
gabinete do presidente Mohamed 
Muizzu, que “decidiu impor 
uma proibição aos passaportes 
israelenses”. No entanto, ele não 
especificou quando a nova lei 
entrará em vigor. 
As pesquisas de opinião mostram 
que a maioria dos israelenses 

apoia a campanha genocida de 
Israel em Gaza, segundo a agência 
Reuters. Os ataques indiscrimi-
nados mataram mais de 36.000 
pessoas no enclave sitiado, 
segundo as autoridades de saúde 
do local, que afirmam que outros 
milhares de corpos estão enter-
rados sob os escombros.
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Nesta semana, o Estado 
do Rio de Janeiro 
oferece um total de 
3.071 oportunidades 

de emprego formal, estágio e 
jovem aprendiz, compiladas 
pela Secretaria de Trabalho 
e Renda. Através do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine), 
1.197 vagas com carteira assi-
nada estão disponíveis nas 
regiões Metropolitana, Ser-
rana e Médio Paraíba. Além 
disso, o Centro de Integra-
ção Empresa-Escola (CIEE) e 
a Fundação Mudes oferecem 

1.874 oportunidades para 
estágio e jovem aprendiz. 
O cargo de coordenador de 
contabilidade, na Barra da 
Tijuca, apresenta a maior 
remuneração, aproximada-
mente R$ 7.000, exigindo nível 
médio completo e experiência 
anterior. Nas regiões Metro-
politana e Serrana, há vagas 
para babás, gerentes comer-
ciais e diversos outros cargos, 
com salários de até R$ 4.236. 
Na Metropolitana, 461 vagas 
exclusivas para pessoas com 
deficiência estão disponíveis, 

com salários de até dois salá-
rios mínimos. Na Serrana, há 
oportunidades em Teresópolis, 
enquanto no Médio Paraíba, 
Volta Redonda e Valença ofere-
cem 26 vagas em diversas áreas. 
A maioria das vagas (50,3%) 
é do setor de Comércio, e 
49,7% são do setor de Servi-
ços. Cerca de 45% dos cargos 
exigem Ensino Médio com-
pleto, e 44% exigem Ensino 
Fundamental completo. Mais 
da metade das vagas (54,7%) 
requer experiência prévia. 
Para se inscrever ou atualizar 

o cadastro, é necessário com-
parecer a uma unidade do Sine 
com documentos de identifi-
cação civil, carteira de traba-
lho, PIS/PASEP/NIT/NIS e CPF. 
Os endereços das unidades 
e detalhes das vagas estão 
disponíveis no site da Secre-
taria de Trabalho e Renda. 
A Fundação Mudes oferece 681 
vagas de estágio, enquanto o 
CIEE disponibiliza 1.193 vagas 
para estágio e jovem aprendiz. 
Mais informações estão dispo-
níveis nos respectivos sites das 
instituições.

Emprego formal, estágio e jovem aprendiz: 3.071 
oportunidades estão disponíveis no Estado do Rio
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O Genfest Internacio-
nal de 2024 será rea-
lizado em Aparecida, 

Brasil, em julho, com 6.000 
jovens de todo o mundo sob 
o tema “Juntos para Cuidar”. 

Dividido em três fases, o 
evento visa despertar o pro-
tagonismo juvenil na constru-
ção da fraternidade universal.

Na primeira fase, de 12 a 18 
de julho, os jovens realizarão 

atividades voluntárias em 
várias organizações sociais, 

em parceria com a UNIRedes. 
A segunda fase, de 19 a 21 de 
julho, será o evento principal, 

transmitido globalmente, 
com música, dança e compar-
tilhamento de experiências.

A terceira fase, de 22 a 28 
de julho, chamada Percurso 
e Cidadania, será uma escola 
de liderança e diálogo, onde 

os jovens desenvolverão 
propostas relacionadas 

à ecologia integral, paz e 
fraternidade. O objetivo é 

fortalecer uma rede global 
de líderes jovens e promover 
ações socioambientais e de 
paz em suas comunidades.

O Genfest 2024 visa desen-
volver habilidades como 

empatia, trabalho em 
equipe e diálogo intercul-

tural, enquanto promove o 
intercâmbio cultural, espe-
cialmente com a rica tradi-

ção brasileira.
Saiba mais pelo site oficial 
do evento: www.genfest.

org.
Redação: jornalista Luís 

Henrique Marques (pela 
Assessoria de Imprensa do 

Genfest 2024)
Bruna Briti - Assessoria de 

Imprensa do Genfest 
Jornalista MTB 32.441. Tel. 

(12) 98218.3382 / Março de 
2024

Sob o tema ‘Juntos para Cuidar’, 
Genfest terá programação intensa

Com base na 
força de Exú 
e na inspira-

ção de Oyá, o 
espetáculo “De 

Mim Ecoam 
Vozes” recria a vida de mulhe-

res periféricas, destacando 
suas lutas contra o machismo 
e o racismo no Brasil. Desen-
volvido pelo coletivo Mulhe-

res ao Vento (MAV) em parce-
ria com músicos, o espetáculo 

será apresentado em São 
Gonçalo, Nova Iguaçu e Penha 

de 1º a 8 de junho.
O projeto destaca a resi-

liência dessas mulheres, que 
enfrentam diariamente a 

insegurança de seus territó-
rios, criando “tecnologias de 
esperança” para compreen-

der as complexidades da 
vida. Simonne Alves, funda-

dora do MAV, destaca que as 
mulheres acima dos 40 anos, 

maioria no grupo, encontram 
no espaço do coletivo ativida-
des de autocuidado e expres-
são artística, fortalecendo sua 

saúde mental e física.
As atividades do MAV pro-

porcionam um encontro entre 
gerações, onde mulheres de 
diferentes idades comparti-
lham experiências. O projeto 
já acolheu mais de 50 mulhe-
res, oferecendo oficinas de 

danças populares e afro, além 

de abordar questões de raça, 
gênero e território. Através 

dessas ações, o MAV promove 
a autoestima e influencia 

dinâmicas familiares.
O projeto tem impacto 

social significativo, incenti-
vando mulheres a retomarem 

estudos e participarem de 
eventos culturais. Além disso, 
parcerias como a de Irenilda 
Silva, cujo projeto foi sele-
cionado em uma chamada 

pública da Redes da Maré, 
demonstram como o MAV 

estimula a criação artística e 
contribui para iniciativas cultu-

rais locais e internacionais.
Criado em 2016 por 

Simonne Alves e Andreza 
Jorge, o MAV utiliza uma abor-
dagem multilíngue de dança 
afro-brasileira para descons-

truir estereótipos e promover 
a autoconfiança das mulhe-
res. Através de estratégias 

pedagógicas e produções 
artísticas, o MAV busca forta-
lecer um coletivo que valoriza 
a diversidade e a resistência 

das mulheres periféricas.
Serviços:

Espetáculo De Mim Ecoam 
Vozes

06/06 - Centro Cultural Syl-
vio Monteiro - Sessão 19h 
Endereço: Rua Getúlio Var-

gas, 51 - Centro, Nova Iguaçu 
– RJ

“De Mim Ecoam Vozes”: Espetáculo que 
aborda vida de mulheres periféricas
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Mulheres fortes 

A Alkebulan Arte e Cul-
tura promove o projeto 

“Poéticas na Escola - 
Slam”, entre maio e junho, na 

Escola Municipal Ginásio Emili-
nha Borba, em Nova Sepetiba 
- Santa Cruz. O objetivo é pro-
porcionar oficinas gratuitas de 
Slam, conectando alunos do 

8º e 9º anos com poetas locais 
para compartilharem expe-
riências artísticas e de vida.

Fellipe Calarco, idealizador do 
projeto, destaca a importância 
de levar arte às escolas, espe-
cialmente em comunidades 

carentes, oferecendo oportu-
nidades que ele próprio não 
teve na infância. Ele enfatiza 
a necessidade de descentrali-
zar a cultura, levando-a para 

áreas periféricas e tornando-a 
mais acessível.

Ao término das oficinas, está 
previsto um evento com rodas 

de conversa entre artistas e 
professores convidados, des-
tacando a relevância da arte 
para a transformação social. 

Os alunos participarão de uma 
batalha de slam, apresen-

tando as poesias desenvolvi-
das durante as atividades.
A Alkebulan Arte e Cultura 

busca construir projetos cul-
turais fora do centro cultural 
do Rio de Janeiro, democra-
tizando o acesso à arte em 

regiões periféricas e comba-
tendo a escassez de oportuni-
dades culturais nessas áreas.
Programação Evento Final: 

03 de julho
9h às 10h - Roda de Conversa 

Tema: Relevância da arte e 
literatura na transformação 

social.
Integrantes: Mc Martina e 

Aza Njeri
Mediação: Sol Miranda

10h às 11h30 - Batalha de 
Poesia

Os alunos apresentarão suas 
poesias desenvolvidas durante 

as oficinas; e na batalha 
haverá premiação para os 3 
melhores colocados escolhi-

dos pelo júri.

Poética na Escola - Slam: 
escola municipal do Rio 
recebe oficina de slam 

“ De Mim Ecoam Vozes” 
atração acontece na Região 

Metropolitana do Rio

A companhia Circo no Ato apresenta o espetáculo infantil
 “Se der Corda”, dias 22 e 23 de junho, gratuitamente

O Circo no Ato, coletivo 
circense do Rio, celebra 
10 anos com atividades 

especiais. Nos dias 22 e 23 de 
junho, apresentará gratuita-

mente “Se der Corda” no Museu 
de Arte Contemporânea de Nite-

rói. Dirigido por Natássia Vello, 
é o primeiro espetáculo infantil 
da companhia, explorando um 
mundo mágico através de um 

livro.
O show une acrobacias, humor e 
interatividade, cativando crianças 

e adultos. Durante os 10 anos, 
o Circo no Ato viajou pelo Brasil 

e exterior, incluindo o “Se der 
Corda”. Agora, busca conectar-se 
mais com o Rio. Após o espetá-
culo, a companhia pedirá contri-
buições voluntárias, revertidas 

ao Circo da Chatuba, na Baixada 
Fluminense.

O Circo no Ato é um coletivo 
carioca que, além de produzir 

eventos e espetáculos, promove 
capacitação técnica e artística. 
Com experiências nacionais e 

internacionais, a companhia uti-
liza o circo como ferramenta de 

transformação social.
Serviço:

Apresentações: 22 e 23 de junho
Museu de Arte Contemporânea 

de Niterói (MAC): Mirante da 
Boa Viagem, s/nº - Boa Viagem, 

Niterói
Telefone: (21) 2620-2400 e 

2620-2481

Dias e horários:sábado e 
domingo, às 10h

Ingressos: Gratuitos
Duração: 60 minutos

Classificação etária:Livre
Instagram: https://www.insta-

gram.com/circonoato/
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Apesar do acordo 
inicial entre Fla-
mengo e West Ham 

ter sido fechado pela trans-
ferência do zagueiro Fabrício 
Bruno para a Premier League, 
em transação que renderia 15 
milhões de euros (cerca de R$ 
83,6 milhões) aos cofres do 
Rubro-Negro, a oferta sala-
rial foi rejeitada pelo jogador. 
Agora, o futebol da Arábia Sau-
dita também aparece forte na 
disputada.

É o que aponta o repórter 
Jack Rosser, do jornal britânico 
“The Sun”. De acordo com a 
publicação, a diretoria do West 
Ham já teme perder Fabrí-
cio Bruno para a liga saudita 
devido ao imbróglio pelos ven-
cimentos propostos ao defen-
sor e as diversas propostas que 
estão sendo enviadas.

Clubes interessados, no 
entanto, não foram divulga-
dos. Fabrício Bruno voltou ao 
time titular do Flamengo no 
clássico com o Vasco, no último 
domingo (2), e teve boa apa-
rição na goleada por 6 a 1 no 
Maracanã.

Fabrício Bruno tem con-
trato com o Flamengo até o 
fim de 2028. O jogador chegou 
ao clube da Gávea no início de 
2022 após brilhar pelo Red Bull 
Bragantino.

Atletas 
de Búzios 
Alcançam 

Destaque em 
Eventos de 
Atletismo

No último sábado, os talen-
tosos atletas de Búzios 
exibiram seu vigor e 

habilidades em uma jornada 
esportiva memorável durante 
importantes competições de 
atletismo. Eduardo Sutero, um 
dos destaques, brilhou intensa-
mente ao conquistar o primeiro 
lugar nos 3000 metros com 
barreiras, durante o Campeo-
nato Estadual Rio Loterias Caixa 
de Atletismo Adulto-2024, reali-
zado no Campo dos Afonsos, na 
Base Aérea, em Realengo, Rio de 
Janeiro.
A notável vitória de Sutero é um 
tributo à sua dedicação e habi-
lidade atlética, destacando-se 
como um modelo inspirador 
para seus colegas atletas e para 
toda a comunidade de Búzios.
Além do destaque de Sutero, 
outros três atletas de Búzios 
também se sobressaíram na 
aquathon de Angra dos Reis. 
Jesus Ismael conquistou o 
segundo lugar na categoria de 
18/19 anos, enquanto Lilian 
Gama e Alex Oliveira brilharam 
ao garantir, respectivamente, o 
quarto e terceiro lugar na cate-
goria de 45/49 anos.
O desempenho excepcional 
desses atletas não apenas 
celebra suas habilidades excep-
cionais, mas também destaca o 
apoio vital proporcionado pela 
comunidade esportiva de Búzios.
As conquistas dos atletas de 
Búzios durante os eventos 
demonstram o talento e a resi-
liência da comunidade espor-
tiva local, inspirando orgulho 
e motivação em todos os seus 
habitantes. Búzios parabeniza 
seus competidores por suas 
conquistas e reitera seu compro-
misso contínuo com o desenvol-
vimento e apoio ao esporte em 
todas as suas formas.

Payet é um dos principais joga-
dores do Vasco atualmente. 
A torcida gosta bastante do 

meio-campista e entende que ele 
pode tirar o Cruz-Maltino dessa 
situação horrível na temporada. 
O meio-campista não teve uma boa 
atuação nos 6 a 1 para o Flamengo 
e foi criticado até internamente 
por pessoas ligadas ao Vasco pela 
passividade que ele demonstrou 
durante o clássico. 
Quando o Vasco estava ganhando, 
o atleta estava se movimentando 
mais e buscando a bola quase o 
tempo todo, a partir do momento 
em que o rival foi fazendo gols, o 
gringo ‘sumiu‘. 

Bastidores quentes
Edmundo fez duras críticas ao joga-
dor: “O jogo foi ganho no meio-
-campo. Os craques do Flamengo 
estavam no meio-campo, e os 
craques do Flamengo chamaram 
a responsabilidade. Diferente do 
craque do Vasco, que se escondeu 
do jogo“, afirmou. 
Após o confronto, relatos de 
quem acompanhou as situações 
no Gigante da Colina dão conta 
de que Payet se mostrou muito 
irritado no vestiário pela maior 
goleada sofrida do Vascão para 
o maior rival. 
O atleta estava visivelmente 
inconformado com os gols 

sofridos, principalmente os pri-
meiros dois do Flamengo, de Ever-
ton Cebolinha e Pedro, com falhas 
grotescas do sistema defensivo. 
Precisa mudar
Payet já não estava feliz com a 
situação do Gigante da Colina 
neste ano. O jogo contra o Rubro-
-Negro Carioca só fez piorar ainda 
mais a situação, levando em 
conta que a pressão está muito 
grande. 
Como um dos líderes do grupo, 
o meio-campista tem moral sufi-
ciente para fazer esse tipo de 
cobrança em outros jogadores e 
isso foi feito logo após a vergonha 
sofrida no Maracanã.  

Payet toma decisão no Vasco logo 
após vexame no Maracanã e há 

cobrança nos bastidores

O Fluminense está 
preparando a 
a p r e s e n t a ç ã o 

do zagueiro Thiago Silva, 
que retorna ao Brasil após 
muitos anos de carreira na 
Europa. O Tricolor já vendeu 
51 mil ingressos para o evento, 
que terá show do grupo de 
pagode Sorriso Maroto nesta 
sexta-feira (7). Os portões do 
Maracanã serão abertos às 
18h (horário de Brasília).

O recorde de apresen-
tações em estádios de fute-
bol no Brasil pertence a Luis 
Fabiano, quando o atacante 
foi apresentado pelo São 
Paulo em 2011 para mais de 
45 mil pessoas. Em março de 
2023, o Flu apresentou o late-
ral Marcelo à torcida, para um 
público de 31 mil pessoas, no 

Maracanã.
Os planos originais do Flu-

minense não incluíam a aber-
tura do setor Norte do está-
dio, visto que o palco ficará no 
setor Sul. Entretanto, apelos 
de torcedores e até de Belle 
Silva, esposa de Thiago, fize-
ram com que o clube alterasse 
a preparação.

Os ingressos estão sendo 
vendidos pela internet. Sócios 
pagarão um valor simbólico 
de R$ 3. Para não-sócios, 
os ingressos custam R$ 15 
(inteira) e R$ 7,50 (meia). 
Sócios do Plano Família podem 
comprar um ingresso por R$ 
3 e mais três meias (R$ 7,50 
cada). Já os demais sócios têm 
direito a um ingresso por R$ 
3 e mais três ingressos com 
preço cheio (R$ 15).

Fluminense vende mais 
50 mil ingressos para 

apresentação de Thiago Silva

ATLETISMO VASCO FLUMINENSE 

Federação inglesa quer banir Paquetá 
do futebol, em caso de condenação

mil). Segundo o jornal inglês, série de 
pequenas apostas foi feita na Ilha de 
Paquetá, no Rio de Janeiro, desenca-
deando uma investigação que resul-
tou nas acusações de manipulação 
pontual da FA, com um detalhe os 
padrões suspeitas de apostas foram 
detectados pela Betway, o principal 
patrocinador das camisas do West 
Ham, o time de Paquetá.
Paquetá alega que é inocente e não 
se pronunciou sobre a reportagem 
do The Sun até a última atualização 
desta matéria. Ele está convocado 
para a disputa da Copa América 
deste ano.

A Associação de Futebol da 
Inglaterra (FA) quer banir 
o meio-campista brasileiro 

Lucas Paquetá do esporte, caso ele 
seja considerado culpado das acusa-
ções de receber cartão amarelo deli-
beradamente em jogos da Premier 
League. É o que revela reportagem 
publicada pelo jornal The Sun na 
terça-feira (4/6).
A matéria assinada pelo jornalista 
Matt Hugghes detalha que as acu-
sações contra Paquetá, jogador do 
West Ham, são mais graves do que 
as praticadas pelo zagueiro Kynan 
Isaac, do Stratford Town, suspenso 

por 10 anos por apostar em si 
mesmo para receber um cartão 
amarelo na eliminatória da FA Cup 
em 2021.
Segundo o The Sun, cerca de 60 
pessoas fizeram apostas para que 
Paquetá recebesse cartão amarelo 
deliberadamente em quatro jogos 
— contra o Leicester em 2022, além 
de Aston Villa, Leeds United e Bour-
nemouth, todos em 2023 – para 
ganhar dinheiro para amigos.
Os valores de apostas variaram de 
sete libras (R$ 47) a 400 libras (R$ 
2,7 mil), que renderam ganhos com-
binados até 100 mil libras (R$ 670 

Clubes sauditas entram em 
disputa por Fabrício Bruno

Na terça-feira, 
o Governo do 
Estado do Rio de 
Janeiro publicou 
no Diário Oficial 
a homologação 

da vitória do Consórcio Fla-Flu na 
licitação do Maracanã . A dupla 
administra o estádio provisoria-
mente desde o mês de abril de 
2019, e agora será responsável por 
todas as operações do Complexo 
Maracanã nos próximos 20 anos.

Desde o final de 2023, o pro-
cesso licitatório do Maracanã 
estava em curso, com o Vasco e a 
empresa WTorre em consórcio, o 
grupo Arena 360, que administra 
o estádio Mané Garrincha, além 
do Consórcio Fla-Flu. Apenas Fla-
-Flu e o Consórcio Vasco/WTorre 
chegaram ao final da licitação, 
onde a dupla que já administra o 
estádio de forma provisória saiu a 
vencedora.

Na etapa financeira da licita-
ção - que também teve a etapa de 
comprovação do uso do equipa-
mento com eventos esportivos - , 
a dupla Fla-Flu fez proposta de R$ 
20.060.864,12 por ano, superior a 
do Consórcio Vasco/WTorre. Fla-
mengo e Fluminense tem o prazo 
máximo de 60 dias para criar a 
Sociedade de Propósito Especí-
fico (SPE, que significa ‘a linha de 
receitas, lucros, perdas, direitos e 
obrigações do Consórcio que serão 
calculadas de acordo com a propor-
ção de sua participação’) para gerir 
em o estádio em parceria, com 65% 
do Flamengo e 35% do Fluminense.

FLAMENGO 

ESPORTE 

Maracanã: governo 
do Rio de Janeiro 

homologa Flamengo 
e Fluminense como 

vencedores de 
licitação


